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EDITORIAL

MARÍA FERNANDA ARANGUEZ 
DIRECTORA DE LA DIRECCIÓN DE ASUNTOS 
ESTUDIANTILES (DAE) 

Nos encontramos en un mundo cambian
te, lleno de desafíos, lo que presenta un 
reto para todas las personas, pero espe
cialmente para quienes ejercen liderazgo. 
Es por este motivo, que como Universidad 
los y las invitamos a crecer más, a pensar 
de manera distinta y así poder enfrentar 
los desafíos actuales de mejor manera y 
aprender de cada experiencia; siendo esto 
último un reto importante tanto para los 
y las estudiantes que ejercen rol de líder 
estudiantil, como para nosotros como Ins
titución Educativa.

Con esta nueva edición de Jóvenes Lí deres 
2023, les invitamos a seguir aprendiendo 
sobre nuevas formas de pensar y apre
ciar a quienes tienen diversos puntos de 
vista, todo lo anterior enmarcado en un 
ambiente de cuidado y respeto. Enfrentar 
diversas problemáticas y de ellas obtener 
aprendizaje les dará herramientas para 
formarse como personas y futuros/as 
profesionales más íntegros, llevando a la 
práctica lo aprendido. 

A quienes conocerán en las próximas pá
ginas, son estudiantes como ustedes, que 
han asumido un desafío que no es senci
llo, y que conlleva a experi mentar tensio
nes y momentos complejos; sin embargo, 
gracias a su compromiso y motivación, 
han logrado ser cada vez mejores líderes, 
sumando una experiencia que les servirá 
para toda su vida.

Como Dirección de Asuntos 
Estudiantiles, queremos motivar 
a quienes quieran seguir en 
el camino del liderazgo este y 
los años que vendrán, a que 
proyecten sus metas con una 
mirada muy positiva, llena de 
aprendizajes y retos, porque sin 
duda serán personas distintas 
después de vivir la experiencia de 
ser líderes en la UAI.
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En esta edición quisimos 
destacar a estudiantes que 
sobresalen por su forma de 
ejercer el liderazgo. Jóvenes 

que con su labor han aportado 
a enriquecer, acompañar y 

cohesionar a la comunidad UAI. 

Te invitamos a conocer
las miradas de las y los 

representantes de la federación 
y centros de estudiantes; 

seleccionadas y seleccionados 
deportivos destacados; y 

las reflexiones de líderes de 
asociaciones especiales o grupos 

de interés quienes fueron 
postulados/as por sus pares, 

facultades y escuelas.

ESPECIAL

“A los jóvenes nos falta creernos el cuento” cuenta 
Katarina Radovic Saldaña, presidenta de la Federa
ción de Estudiantes de la Universidad Adolfo Ibáñez, 
quien pone de ejemplo a Greta Thunberg, la activista 
ambiental mundialmente conocida. “Ella está donde 
está porque creyó en sí misma y en que podía lograr 
sus metas.” Katarina además toma el lado positivo del 
concepto “generación de cristal” acuña
do socialmente para referirse a sus pares. 
“Hoy (los jóvenes) no nos quedamos calla
dos ante los temas que nos acomplejan: 
la crisis climática, la equidad de género, el 
desarrollo pleno de nuestras capacidades, 
etc. Sacamos la voz, aunque muchas ve
ces no sea tan fácil”. Con orgullo Katarina 
menciona eventos como el Encuentro para 

el Acceso Integral a la Salud Menstrual junto con Girl 
Up Chile y la reforestación en el Parque Metropolitano 
en alianza con otras universidades, que son sólo algu
nos de los que quedan por concretar: “Queremos dejar 
huella y legado de haber hecho un impacto no solo en 
la UAI Santiago, sino que también en Chile (…) Los jó
venes SOMOS agentes de cambio ¡Hagamos historia!”.

"Queremos dejar huella y legado de 
haber hecho un impacto no solo en la 
UAI Santiago, sino que también en Chile 
(…) Los jóvenes SOMOS agentes de cambio 
¡Hagamos historia!".

KATARINA RADOVIC SALDAÑA 
PRESIDENTA FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES DE 
LA UNIVERSIDAD ADOLFO IBÁÑEZ

REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL

LÍDERES
UAI 2023
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Con el lema “Para poder crear, hay que creer” siempre 
presente, Francisca Jara Masihy, presidenta del Centro 
de Estudiantes de Ingeniería Comercial, CAAENS, cuen
ta cómo han avanzado en cada proyecto que han traba
jado durante su periodo, con el foco en la unión de los 
estudiantes en todas sus etapas: “Somos conscientes 
de las necesidades de los estudiantes y que son distin
tas en pregrado y postgrado. 
Quisimos buscar representatividad teniendo a inte
grantes que pertenecen de primero a quinto año (…) La 
unión y la colaboración nos permiten maximizar nues
tro impacto y, aunque el tiempo es un desafío, nuestra 
determinación es más fuerte”, comenta. En su rol de li
derazgo, uno de los desafíos clave ha sido la gestión del 
tiempo “La planificación estratégica y la gestión efec
tiva de recursos se han vuelto esenciales para priorizar 
las iniciativas que generen resultados duraderos en el 
menor tiempo posible. Aun así, mantener la paciencia 
y la perseverancia para no desistir en nuestras metas 
a largo plazo ha sido un reto constante. Nos hemos 
comprometido a mantenernos enfocados y optimistas, 
sabiendo que cada pequeño paso hacia adelante nos 
acerca al cambio que queremos ver”, concluye.

Motivada por el equipo 
de la actual directiva del 
Centro de Estudiantes de 
Ingeniería Civil (CEEFIC), 
Antonia Acuña Lavín, pre
sidenta de este, ya conta
ba con la experiencia al 
haber estado de forma in
terina en el cargo el 2022. 
“Actualmente nuestro se
llo es fortalecer el sentido 
de comunidad entre los 
estudiantes, implemen
tar mejoras académicas 
y de infraestructura, pen
sando en mejorar nuestra 
estancia en la universi
dad. Una de las grandes 
dificultades son los ma
nejos de los tiempos ya 
que es difícil encontrar 
el equilibrio entre tu vida 
personal, lo académico y 

La unión y la colaboración nos permiten 
maximizar nuestro impacto y, aunque el 
tiempo es un desafío, nuestra determinación 
es más fuerte".

FRANCISCA JARA MASIHY
PRESIDENTA CENTRO DE ESTUDIANTES DE 
INGENIERÍA COMERCIAL (CAAENS) 

ANTONIA SOFÍA ACUÑA
PRESIDENTA CENTRO DE ESTUDIANTES INGENIERÍA 
CIVIL (CEEFIC)

“Nuestro sello es fortalecer el sentido de comunidad entre 
los estudiantes, implementar mejoras académicas y de 
infraestructura todo esto pensado en mejorar nuestra 
estancia en la universidad”.

el cargo”, señala. Con la 
satisfacción de haber po
dido lograr avances en los 
proyectos, destaca que su 
liderazgo no hubiera sido 
el mismo sin contar con 
el apoyo de sus compa
ñeros de directiva y deja 
un mensaje para quienes 
lideren en el futuro: “Me 
gustaría que mis pares se 
sientan acompañados y 
escuchados, que sientan 
que no solo estamos para 
crear eventos sino que 
para ayudarlos en todo lo 
que podamos”, concluye.
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Con la vocación de poder 
ayudar, Constanza Pin
to Quinta, presidenta del 
Centro de Estudiantes de 
Derecho cuenta que han 
generado buenas instan
cias de desarrollo durante 
el primer semestre, princi
palmente en temas con
tingentes para la sociedad 
chilena actual, y en activi
dades para generar víncu
los con los estudiantes de 
primer año.  La meta para 
el segundo semestre es 
consolidar actividades que 
enriquezcan la experiencia 
universitaria: “Pretende
mos enfocarnos en crear 
instancias en las que los 
y las estudiantes puedan 
participar, aprender y ge
nerar conocimientos para 
su desempeño académico 
y profesional”, explica. El 
mayor desafío que ha sig

nificado liderar este pro
yecto es compatibilizar los 
tiempos con las propias 
responsabilidades. “Mucha 
gente no ve el trabajo que 
hay detrás y se tiende a 
minimizar, por lo que tam
bién es un desafío recibir 
críticas aun cuando le po
nemos empeño y dedica
ción. Varios renunciamos 
a oportunidades como 
ayudantías, ofertas de tra
bajo o proyectos, porque 
queremos ver a nuestras 
facultades crecer y mejo
rar, siempre en beneficio 
de nuestros compañeros y 
compañeras”.

CONSTANZA PINTO QUINTANA
PRESIDENTA DEL CENTRO DE ESTUDIANTE DE 
DERECHO (CED) 

"Varios renunciamos a oportunidades como 
ayudantías, ofertas de trabajo o proyectos, 
porque queremos ver a nuestras facultades 
crecer y mejorar, siempre en beneficio de 
nuestros compañeros y compañeras".

Un año antes de entrar a estudiar Psicología, Florencia 
Fariña Guarderas, presidenta del Centro de Estudian
tes de Psicología, CEEPSI se contactó con las personas 
a cargo en ese entonces, porque era una motivación 
más para comenzar su formación académica. Una vez 
ya cursando su primer año, comenzó a motivar a quie
nes forman parte de la actual directiva y con quienes 
han encausado toda la motivación por hacer realidad 
los proyectos. “Siempre me ha gustado mejorar el es
pacio en el que me muevo y motivar a las personas por 
las cosas que creo que valen la pena. Sentí que formar 
parte del centro de estudiantes era una de las mane
ras de conseguir voz para tratar de lograr todo esto”, 
comenta. Sobre los próximos proyectos señala que el 
objetivo es lograr un Centro más humano. “Esperamos 
que hayan logrado sentirse cercanos a nosotros y que 
hayan tenido la confianza de acercarse para todo lo 
que hayan necesitado. Ojalá quieran participar de es
tas instancias porque todo lo hemos hecho pensando 
en el estudiantado”.

FLORENCIA FARIÑA GUARDERAS
PRESIDENTA CENTRO DE ESTUDIANTES DE 
PSICOLOGÍA (CEEPSI)

REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL

"Sentí que formar parte del centro
de estudiantes era una de las 
maneras de conseguir voz para 
tratar de lograr todo esto".
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Uno de los objetivos que lo 
motivaron a liderar el Cen
tro de Estudiantes de Inge
niería en Diseño (CAID) es 
lograr tener una injerencia 
efectiva en la decisiones y 
proyectos que se han pro
puesto, para poder cons
truir y fortalecer este espa
cio en común. “La política 
ocupa un lugar de suma 
relevancia en el intercam
bio entre las partes de las 
sociedades, y por supuesto 
que nuestro espacio uni
versitario no está ajeno de 
aquello. Nos gusta pensar 
en que el rol del centro de 
estudiantes trasciende la 

lógica clientelista y que 
también nos desmarca del 
rol habitual de organizador 
de eventos”, enfatiza. Con 
una perspectiva a largo 
plazo y de trabajo colectivo, 
Camilo aclara que “es sus
tantivo comprender que 
los procesos no comienzan 
ni se acaban en un periodo, 
sino que puede existir un 
relato común y ser un or
ganismo robusto. Estos es
pacios no se pueden cons
truir solo con algunos, si no 
que se debe ser responsa
ble con el cargo y lograr dar 
respuestas a un grupo más 
amplio” concluye. 

CAMILO PAREDES MUÑOZ
PRESIDENTE CENTRO DE ESTUDIANTES DE INGENIERÍA 
EN DISEÑO (CAID)

"Nos gusta pensar en que el rol del centro de estudiantes 
trasciende la lógica clientelista y que también nos desmarca 
del rol habitual de organizador de eventos".

Generar un espacio de contención entre los estudian
tes y que perdure entre generaciones, es uno de los 
objetivos que Nicolás Kuncar Salvador ha querido im
pregnar como sello en su periodo como presidente del 
Centro de Estudiantes de Periodismo, CEPAI. Aunque 
tuvieron la dificultad de comenzar su gestión a mitad 
del primer semestre, lo prioritario ha sido motivar a 
las generaciones más jóvenes a participar y fomentar 
la unión de la comunidad estudiantil. “Como equipo, 
queremos dejar una huella en los estudiantes, siguien
do las tradiciones de la carrera con el fin de entregarles 
una buena vida universitaria. Ayudarlos para que su 
paso por la carrera tenga más apoyo del que tuvimos 
las generaciones más grandes y que los nuevos perio
distas tengan la capacidad de generar una comunidad 
entre ellos”, cuenta. Mirando hacia adelante como pro
fesionales, Nicolás cree que es fundamental fortalecer 
la red de contactos de la UAI: “Es esencial para los futu
ros periodistas formar lazos con sus compañeros y ser 
unidos para los desafíos que vienen”, concluye.

NICOLÁS KUNCAR SALVADOR
PRESIDENTE DEL CENTRO DE ESTUDIANTES DE 
PERIODISMO (CEPAI) 

Es esencial para los futuros 
periodistas formar lazos con sus 
compañeros y ser unidos para los 
desafíos que vienen.
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LUIS FELIPE FERNÁNDEZ 
SELECCIONADO FÚTBOL

SELECCIÓN DEPORTIVA

"El hockey me da mucha alegría (…) 
me parece un deporte emocionante 
de mirar, y muy competitivo. No hay 
nada más lindo y único que un equipo 
del cual uno se siente parte".

Una pasión que comparte con su familia y que comenzó 
en su tierra natal en Argentina, así define Constanza 
Onetti, el entusiasmo que siente por este deporte que 
practica desde hace 12 años, donde 5 de ellos ha sido 
parte de la selección de la UAI. Si bien este 2023 no han 
obtenido los resultados esperados, destaca por sobre 
todo el espíritu de equipo que han consolidado entre 
todas las seleccionadas: “Ahora estamos más unidas y 
aprendimos mucho de este primer torneo, los desafíos 
para este segundo torneo son lograr competir de 
mejor manera y apuntar a ser campeonas si se puede, 
y si no, haberlo dejado todo en el intento”, explica. Ser 
seleccionada ha trascendido su formación académica 
ya que forma parte de su estilo de vida. “El hockey 
me da mucha alegría, me da un espacio de relajación 
y desconexión con el resto del mundo, me parece un 
deporte emocionante de mirar, y muy competitivo. No 
hay nada más lindo y único que un equipo del cual uno 
se siente parte”, destaca.CONSTANZA ONETTI D’ASCENCIO

SELECCIONADA HOCKEY

Lo más bonito de la universidad es 
ser parte de las distintas selecciones 
que existen pues ahí conoces 
extraordinarias personas con las 
cuales vives tremendas experiencias

Desde kínder y motivado por su padre quien lo lleva
ba al estadio a ver a ColoColo, Luis Felipe Fernández 
ha convertido el fútbol en un estilo de vida y apoyo 
en momentos difíciles. “La mayor dificultad que he 
tenido fue cuando falleció mi papá. Esto generó que 
perdiera el interés por jugar. Gracias a los tremendos 
grupos humanos que me rodean en el fútbol, pude sa
lir adelante y hoy soy más feliz que nunca dentro de 
una cancha”, cuenta. Desde el 2021 es arquero de la se
lección de Fútbol de la UAI y su evaluación es positiva: 
“Nuestro mayor logro es habernos levantado después 
del descenso del 2022. Hoy la UAI es un equipo de pri
mera y el desafío es ser campeones de primera división 
de la liga universitaria”, enfatiza. “Lo más bonito de la 
universidad es ser parte de las distintas selecciones 
que existen pues ahí conoces extraordinarias perso
nas con las cuales vives tremendas experiencias. No 
se arrepentirán de ser parte de la selección en ningún 
momento ya que les será útil para progresar en el ám
bito personal y profesional”, destaca.
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AGUSTÍN OSSA CASTAÑEDA
ELECTROMOVILIDAD UAI | EMUAI_CHILE | HIP HOP UAI

CEEFIC | CAEENS

La motivación y su capacidad de movilizar gente son 
dos de las cualidades que Agustín cree vieron sus 
pares para elegirlo como uno de los jóvenes líderes de 
este año. El estudiante de segundo año de Ingeniería 
Comercial participa activamente en HipHop UAI 
y Electromovilidad UAI, además de sus roles en la 
representación estudiantil en CEEFIC y CAEENS. Señala 
que los mayores desafíos han sido el mantener el 
interés de quienes conforman cada uno de los equipos: 
“Siempre es difícil generar un equipo que apañe en 
todas, pero al lograrlo es muy satisfactorio. Ver cómo 
gente que apenas se conocía terminan siendo un gran 
equipo y además siendo amigos”, destaca. El participar 
en las organizaciones de la comunidad universitaria 
es algo que, según Agustín, todos deberían vivir: “La 
universidad es más que ir a sacar un título. Si tienen una 
idea, no tengan miedo y denle con todo. Y no tengan 
un plan B, porque tenerlo es aceptar que su plan A 
fracasará”.

“La universidad es más que ir 
a sacar un título. Si tienen una 
idea, no tengan miedo y denle 
con todo”.

BENJAMÍN MORENO CONCHA
ESTUDIANTADO ONLINE UAI

A pesar de no tener ninguna experiencia realizando 
streamings, Benjamín Moreno Concha, alumno de 
Ingeniería Civil, cursando quinto año con doble titu
lación de Industrial e Informática decidió liderar las 
Estudiatones online de programación. Gracias a las 
ayudantías, el apoyo de profesores y el Centro de Es
tudiantes, logró concretar estas transmisiones en vivo 
para la comunidad de estudiantes, actividad que le ha 
dado satisfacciones a nivel académico y personal. “El 
ser un aporte para más de 500 alumnos fue increíble, 
además del cariño y agradecimiento de ellos una vez 
rendían sus pruebas. Muchos incluso me reconocían 
en la universidad”, destaca. Gracias a la difusión y con
vocatoria, planea seguir organizándolas y espera que 
otros estudiantes se animen a liderar nuevas activida
des: “Les diría que ejecuten sus ideas, y que se lo co
menten a quien pueda ayudar. Nunca saben qué tan 
lejos podrían llegar y el apoyo que recibirán”, finaliza.

“(A los estudiantes) les diría que 
ejecuten sus ideas, y que se lo 
comenten a quien pueda ayudar. 
Nunca saben qué tan lejos 
podrían llegar y el apoyo que 
recibirán”.
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Pionera en cofundar y actualmente presidir la primera 
organización dedicada a la cultura pop coreana, Arant
za Martineau cuenta que su principal objetivo fue ge
nerar un espacio seguro para todos quienes, como ella, 
disfrutan del imaginario KPop. “Me siento orgullosa 
por crear una organización y porque mis pares crean 
que lo estamos haciendo bien. Mi sello va en la moti
vación de hacer las cosas y lograr que todo el equipo 
se sienta cómodo”, señala la presidenta. Sus tiempos 
liderando KUAI los combina con los estudios de cuar
to año de Ingeniería Civil en Energía y destaca como 
uno de los logros más importantes organizar el primer 
Random Dance, actividad que ya va en su tercera edi
ción. “En el primero, donde aún no nos conocíamos, de 
igual forma existió la confianza de salir a bailar sin im
portar que la gente nos viera y no entendiera por qué 
lo estábamos haciendo”, cuenta y alienta a atreverse 
a crear futuros liderazgos: “Solo hay que jugársela y 
encontrar un equipo que acompañe en todo”, finaliza.

“Creo que mi sello va en la 
motivación de hacer las cosas 
y lograr que todo el equipo se 
sienta cómodo”.

Como una manera de gestionar el desgaste y estrés 
de la carga académica, el estudiante de cuarto año de 
Ingeniería Civil, Diego Toledo, decidió formar parte de 
Visionarios, organización en la cual ha podido llevar a 
cabo variados proyectos como “Cuidado a la comuni
dad” y también participar de las TEDxUAI. El ser elegi
do líder lo toma como una validación a su esfuerzo por 
contribuir a que las personas se sientan escuchadas e 
integradas en la comunidad universitaria. “El rodearme 
de personas que me invitan a mostrar una mejor ver
sión de mí y a superarme en las expectativas que tengo 
de mis metas es otra de las satisfacciones de ser parte 
de Visionarios”, agrega.  Sobre el rol de líder, Diego invita 
a estar dispuesto a desafiarse a sí mismo. “En una línea 
horizontal de liderazgo, es muy importante comenzar 
desde uno, conocer tus capacidades y debilidades. Des
de esa vulnerabilidad es que puedes generar un mayor 
impacto en el trabajo con futuros equipos”, finaliza.

“En una línea horizontal de 
liderazgo, es muy importante 
comenzar desde uno, conocer 
tus capacidades y debilidades".

SELECCIONADOS Y SELECCIONADAS

ARANTZA MARTINEAU OSSANDÓN
K-UAI

DIEGO TOLEDO OPAZO
VISIONARIOS UAI 
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Motivado por su interés en la política, Esteban decidió 
unirse al TRICEL como una forma de contribuir a forta
lecer los procesos políticos de la universidad, un trabajo 
coordinado en conjunto con los representantes estu
diantiles y la DAE. Si bien, la vuelta de la presencialidad 
del año pasado fue uno de los desafíos a la hora de or
ganizar las elecciones de representantes (centros de 
estudiantes y federación), cree que el mayor es y sigue 
siendo el fomentar la participación del estudiantado, 
que, al igual que a nivel país, se encuentra en crisis. “Es 
necesario que más personas se animen a formar comu
nidad dentro de la UAI. Aun así, siempre es satisfactorio 
al final del día haber hecho una pequeña contribución 
a que haya más participación democrática”, agrega. El 
estudiante de cuarto año de Derecho agradece el ha
ber sido elegido por sus pares como líder y destaca que 
participar en instancias fuera del ámbito académico es 
una experiencia enriquecedora: “No se aprende de otra 
forma que con la práctica”, concluye.

“Es necesario que más 
personas se animen a formar 
comunidad dentro de la UAI”.

Amparo cursa tercer año de Ingeniería Comercial y su 
principal motivación para sumarse a Trabajos Volunta
rios fue convertirse en un “agente de cambio”. Su mayor 
orgullo es haber podido fundar el departamento de sus
tentabilidad el año pasado junto a sus pares, asumien
do la responsabilidad que conlleva liderar este proyecto: 
“Fue muy intenso empezar a formar las bases de un de
partamento e imaginarse el rol que cumpliría dentro de 
Trabajos Voluntarios (TTVV) para crear una organización 
más unida y abierta a innovar. Estoy muy feliz de poder 
ayudar con un gran equipo”, destaca. El desafío actual 
de la estudiante es la coordinación general de los TTVV 
y motivar a quienes quieran unirse a esta organización: 
“Me interesa generar instancias donde nos podamos 
conocer mucho más y se pueda crear este ambiente tan 
llenador. A veces pensamos que no seremos capaces de 
hacer muchas cosas, pero es muchísimo mejor fallar in
tentando, a quedarse con la duda”, concluye.

ESTEBAN GALLARDO VALLEJOS
TRICEL 

AMPARO VILLALOBOS LYON
TRABAJOS VOLUNTARIOS UAI

“A veces pensamos que no 
seremos capaces de hacer muchas 
cosas, pero es muchísimo mejor 
fallar intentando, a quedarse 
con la duda”.
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Una sorpresa fue para Federico Retamal Rojas, estu
diante de cuarto año de Ingeniería Comercial, el haber 
sido nominado por sus pares como parte de Jóvenes 
Líderes. Es que su participación en variadas organiza
ciones demuestra que el interés por vivir la experien
cia universitaria a fondo es total. “Cuando decidí parti
cipar en las agrupaciones jamás busqué algún mérito, 
sin embargo valoro el liderazgo de muchos y muchas 
a mi alrededor” comenta y detallas sus motivaciones: 
“En TTVV el ser parte de una comunidad de personas 
genuinas; en Economics & Finance Society fue visibili
zar más la economía en la universidad; en Visionarios 
fue pura curiosidad y ganas de conocer cosas nuevas 
y en la Federación fue aportar y hacer los cambios que 
uno espera”, explica. Aunque participar en distintas 
organizaciones conlleve desafíos e incertidumbres, 
Federico motiva a todos a que se atrevan a liderar con 
sus ideas: “Cree en tu trabajo, cree en tu equipo y pue
des hacer lo que decidas”, concluye.

Cree en tu trabajo, cree en 
tu equipo y puedes hacer lo 
que decidas”.

FEDERICO RETAMAL ROJAS
TTVV | ECONOMICS & FINANCE SOCIETY

VISIONARIOS |  FEUAI

SELECCIONADOS Y SELECCIONADAS

FRANCISCO BASCUÑÁN CORTÉS
VISIONARIOS

“No dejen la oportunidad de participar para el último 
momento”. Así Francisco enfatiza y anima a quienes 
quieran formar parte de alguna organización como lo 
hace él en Visionarios, grupo en el cual cuenta ha po
dido aplicar de forma práctica todos los fundamentos 
teóricos que ha aprendido junto a sus pares. El haber 
sido elegido líder, lo llena de orgullo y comparte uno de 
los logros que han tenido como grupo: “Hi5 Fridays, que 
lo realizamos el semestre pasado, gracias a un fondo 
concursable de la U, es un proyecto que busca motivar a 
los estudiantes a través de un simple Hi5 y un pequeño 
incentivo, para que el viernes comience con un mejor 
ánimo y con más energía”, ejemplifica. El estudiante de 
cuarto año de Ingeniería Comercial enfatiza que el mo
mento de liderar es justamente en todo el transcurso de 
la vida universitaria. “Quizá en un futuro, no tengamos 
el tiempo ni las energías para poder ser parte de orga
nizaciones como estas. Es una gran oportunidad para 
crecer personal y profesionalmente”, agrega.

“Es una gran oportunidad 
para crecer personal y 
profesionalmente”.
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CLAUDIA LÓPEZ LOAIZA
VISIONARIOS

Claudia es estudiante de cuarto año de Ingeniería Co
mercial, con mención en Economía y su principal mo
tivación para participar en Visionarios fue contribuir a 
su desarrollo personal y el ser parte de un crecimiento 
colectivo. “Mi rol dentro de esta organización es guiar 
a las nuevas generaciones y apoyar a la comunidad 
donde vea que es necesario”.  Claudia comparte su ale
gría de haber sido nominada por sus pares como par
te de Jóvenes Líderes: “Me impulsa a seguir creciendo 
como persona y a seguir trabajando para el bienestar 
de la comunidad”. Su sello ha sido el enfoque en la co
laboración y la capacidad para escuchar y considerar 
diversas perspectivas dentro de la organización, ya que 
considera que fortalecer los vínculos es parte funda
mental del paso por la universidad: “El corazón de la 
pertenencia a una organización radica en la pasión por 
lo que se hace y en las conexiones que se forjan. Son 
habilidades valiosas que les servirán en un entorno 
laboral cada vez más dinámico y cambiante”, finaliza.

“El corazón de la pertenencia 
a una organización radica en 
la pasión por lo que se hace y 
en las conexiones que se 
forjan”.

IAN GLAVES BERHMANN
OPERACIÓN INFANCIA UAI

“Que los adolfinos nos conozcan y crezcan como per
sonas de la mano de la acción social”, es en parte lo 
que motivó a Ian a participar en Operación Infancia, 
organización que trabaja por el bienestar de niños, ni
ñas y adolescentes (NNA). El estudiante de quinto año 
de Ingeniería Civil cree que algunas de las cualidades 
por las que fue elegido por sus pares como parte de 
Jóvenes Líderes es su cercanía, compromiso y escu
cha activa dentro del equipo. “Mi crecimiento y gran 
liderazgo, es en parte gracias a ellos. Las mayores sa
tisfacciones que uno tiene es cuando esa persona que 
invitaste a formar parte te agradece por haberle mos
trado esta bonita forma que tenemos de ayudar”, des
taca. Ian anima a quienes quieran seguir ese camino a 
tener claro su foco: “Pasarlo bien y disfrutarlo, nunca 
dejar de corregir sus errores y aprender de ellos. Esto 
representa a los líderes de esta universidad: hacer las 
cosas con ganas, decisión y esfuerzo”, concluye.

“Esto representa a los líderes
de esta universidad: hacer 
las cosas con ganas, decisión 
y esfuerzo”.
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Los pastos del edificio A, en sus primeros años en la 
UAI, fueron el escenario donde Stefano Dondero, estu
diante de quinto año de Ingeniería Comercial, comen
zó a establecer lazos “freestyleando y tirando ideas” 
que darían forma el 2017 a HipHop UAI, organización 
que ayudó a fundar y que además fue el puente para 
ser parte del CAEENS este último año: “Creo que es una 
linda forma de cerrar mi ciclo como estudiante en la 
UAI”, afirma. Hacer calzar los tiempos junto con movi
lizar a grupos de personas, han sido algunos de los de
safíos, pero las satisfacciones han sido más: “(HipHop 
UAI) es una pasión que nos ha unido con compañeros 
de distintos años, carreras, gustos, regiones, géneros y 
personalidades”, destaca. Stefano considera que atre
verse a liderar es un desafío no menor, pero que vale la 
pena: “Es una oportunidad para hacerse amigos y co
nocer personas dentro de la U, desarrollar habilidades 
complementarias a la carrera y aprender tanto de los 
compañeros, como directivos”, finaliza.

“(Hip- Hop UAI) es una pasión 
que nos ha unido con compañeros 
de distintos años, carreras, 
gustos, regiones, géneros y 
personalidades”.

“Toda la vida me ha encantado trabajar con gente, es
pecialmente cuando podemos aportar a la vida de las 
personas como equipo, aunque sea con algo pequeño”, 
cuenta Trinidad María, estudiante de Ingeniería en Di
seño. Agradecida de haber sido nominada por sus pares, 
destaca el factor humano como fundamental a la hora 
de participar en estas organizaciones: “Hay mucha gente 
bacán en esta universidad que tiene un rol super impor
tante en la comunidad universitaria, creo que se nota lo 
mucho que me han gustado las diferentes labores que 
he cumplido en las organizaciones, en estos dos años”, 
cuenta. Valora que en la UAI existan las herramientas y la 
infraestructura para ayudar a los nuevos líderes de cada 
año y espera que sigan siendo más. “Ser parte de un equi
po que está cumpliendo los objetivos y que eso contribu
ya de mil maneras a la comunidad universitaria, es una 
de las maneras en las que, a mi parecer, más se disfruta la 
vida de estudiante universitario”, destaca.

“Hay mucha gente bacán en 
esta universidad que tiene 
un rol super importante en la 
comunidad universitaria (…)”.

SELECCIONADOS Y SELECCIONADAS

STEFANO DONDERO LENCIONI
HIP - HOP UAI | CAEENS UAI

TRINIDAD MARÍA WINTER CINTOLESI
PASTORAL UAI | EXCHANGE STUDENT 
ASSOCIATION UAI (ESA UAI) |  COMPAÑÍA DE 
TEATRO “PÉGATE EL SHOW” UAI
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SEBASTIÁN HUMUD SALAS
TRABAJOS VOLUNTARIOS UAI

Desde chico ha tenido el interés en participar en traba
jos voluntarios, cuenta Sebastián Humud, estudiante 
de quinto año de Ingeniería Comercial. No sólo la idea 
de ayudar, si no el hacerlo con motivación y alegría, es 
lo que define como su sello y es la razón que cree vie
ron sus pares a la hora de elegirlo como uno de los Jó
venes Líderes. “Se necesita mantener la llama encendi
da y me siento muy orgulloso de poder motivarlos con 
esa alegría y vocación”, destaca. Aunque no siempre 
está la energía y disposición entre los voluntarios y vo
luntarias, destaca que TTVV también es parte del esti
lo de vida de muchos al cual define como un “espacio 
seguro”.  En su experiencia, ha aprendido a ver los pro
blemas como oportunidades de crecimiento para él y 
su equipo y anima a quienes quieran formar parte de 
cualquier organización a que vivan la experiencia du
rante su vida universitaria: “Cuando uno está adentro, 
se da cuenta de que no era tan difícil. Lo único que se 
necesita son las ganas genuinas de hacerlo”, finaliza.

“Se necesita mantener la llama 
encendida y me siento muy 
orgulloso de poder motivarlos 
con esa alegría y vocación”.

En septiembre de este año, Francisco Hernández 
Ferrer, estudiante de segundo año de Ingeniería Co
mercial estará en Japón, representando al país con su 
equipo de Robotics Lab, organización que combina el 
trabajo en equipo junto con la tecnología y el mundo 
de la robótica. Este evento ha sido uno de los variados 
desafíos que como líder le ha tocado asumir y ser no
minado por sus pares lo han llenado de orgullo y sa
tisfacción por su rol junto a su equipo. “Es sentir que 
mi esfuerzo y dedicación han dejado una huella po
sitiva. Ser líder no solo se trata de guiar, sino también 
de servir y apoyar a los demás”, explica. Recomienda 
a todos quienes quieren formar parte de un lideraz
go, en cualquier organización a que no lo duden: “Ser 
parte de un equipo, te brinda una experiencia inva
luable. Tienes la oportunidad de marcar una diferen
cia con los demás. Es importante, recordar que el lide
razgo también es sobre inspirar y apoyar a tu equipo 
en cada paso del camino”, finaliza.

Ser líder no solo se trata de 
guiar, sino también de servir 
y apoyar a los demás”.

FRANCISCO HERNÁNDEZ FERRER
ROBOTICS LAB
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Desde 2020, cuando cursaba primer año de Ingeniería 
Civil Industrial y Energía, es parte de Sci Com, organi
zación que nació ese mismo año y que busca difun
dir la ciencia de forma didáctica en la comunidad es
tudiantil. Actualmente es parte de la directiva y líder 
del Departamento de Comunicaciones y Divulgación 
con el objetivo de motivar a quienes les interesa di
vulgar y aprender ciencia. “Ha sido una experiencia 
desafiante, ya que he tenido que coordinar las clases 
con estar pendiente de las redes sociales de Sci Com. 
Actualmente, se hace una recopilación de todas las 
noticias científicas por mes, explicándolas de manera 
coloquial, para que la gente pueda leer el tan esperado 
post científico”. Sobre el futuro, Valentina enfatiza que 
el foco es seguir creciendo y trabajando en la difusión 
de la ciencia, pues es algo que no se visibiliza todos los 
días. “Queremos lograr ser reconocidos como la orga
nización de ciencias de la U cuando alguien escuche la 
palabra Sci Com”, finaliza.

“Queremos lograr ser reconocidos 
como la organización de ciencias 
de la U cuando alguien escuche 
la palabra Sci Com”.

SELECCIONADOS Y SELECCIONADAS

VALENTINA BELLO MANZUR
SCI COM
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Conoce todas las 
ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 
que hay en la UAI del campus Peñalolén 

o crea una de tu propio interés
La Dirección de Asuntos Estudiantiles busca enriquecer 
la vida universitaria mediante el fomento de las 
iniciativas estudiantiles. Es desde la motivación de los 
mismos estudiantes que surgen los diversos proyectos 
e intereses en común originando nuevos grupos 
organizados reconocidos por la universidad.

Revisa la lista de organizaciones existentes 
en el botón Organizaciones de la sección de 
Estudiantes Santiago, de www.uai.cl, y únete a 
una de ellas:

Revisa los 
documentos de 
conformación de 
grupos organizados 
en el WebCursos 
DAE Santiago

ANIMALIA UAI

TRABAJOS VOLUNTARIOS UAI 
SANTIAGO (TTVV)
 
OPERACIÓN INFANCIA

DEFENSORÍA ESTUDIANTIL

SEFEM

COCINA UAI

EXCHANGE STUDENT ASSOCIATION 
UAI (ESA UAI)

GRUPO MUSICAL UAI (GMUAI)

HIP-HOP UAI

SOCIEDAD DE DEBATE Y LITIGACIÓN

CLUB DE CINE Y LECTURA

K-UAI

ASOCIACIÓN ASIÁTICA UAI (AAUAI)

COMPAÑÍA DE TEATRO “PÉGATE EL 
SHOW” UAI 

ESCALADA UAI

RAMA DE RODEO

UAI FRESHH

UAILD BOX

TABLAS UAI

RAMA DE MONTAÑA

MINECRAFT UAI

EQUITAS

UAI ECONOMICS & FINANCE SOCIETY

ASTRA LEX UAI

TEJIDOS UAI

TCG UAI (TRADING CARD GAMES) 

UAI ESPORT

PASTORAL UAI

MAS DE DIOS EN LA UAI (MDUAI) 

ACTU.AI

ARBITRAJE INTERNACIONAL

INTELIGENCIA ARTIFICIAL UAI 
(IA UAI)

SCICOM (SCIENCE COMMUNITY)

VISIONARIOS

FANTÁSTICAS UAI

CONVERGENCIA SOCIAL UAI

TRICEL (TRIBUNAL CALIFICADOR DE 
ELECCIONES)

POLIS

UNIDAD UAI

REPÚBLICA UAI

CEPS UAI

ELECTROMOVILIDAD UAI (EMUAI)

REFORESTA UAI

FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES UAI 
SANTIAGO (FEUAI) 

CENTRO DE ALUMNOS DE INGENIERÍA 
COMERCIAL (CAAENS) 

CENTRO DE ALUMNOS DE INGENIERÍA 
Y CIENCIAS (CEEFIC) 

CENTRO DE ALUMNOS DE INGENIERÍA
 Y CIENCIAS (CEEFIC)

CENTRO DE ALUMNOS DE INGENIERÍA 
EN DISEÑO (CAID) 

CENTRO DE ESTUDIANTES DE 
PERIODISMO (CEPAI)

Puedes plantear tus dudas por correo a: constanza.herrera.c@uai.cl

¡COMUNIQUÉMONOS!
IG. @daeuaisantiago   FONO. +569 6 495 1429   MAIL. asuntos.estudiantiles.stgo@uai.cl


